



Suben Fitch nota de estado de México por desempeño de finanzas

Jueves, 18 de julio de 2013 - 7:20 pm

MÉXICO.- Fitch Ratings mejoró la calificación a la calidad crediticia del estado de México de A(mex) a A+(mex), y la perspectiva es estable, por el sólido y consistente desempeño de las finanzas estatales en los últimos años.

La calificadora internacional explica que este desempeño se ha caracterizado por una elevada generación de ahorro interno (flujo disponible para servir deuda y/o realizar inversión) y por una mejora sostenida en los indicadores de apalancamiento y sostenibilidad.

De manera adicional, destacan las medidas adoptadas para mitigar la contingencia relacionada con la suficiencia del Instituto de Seguridad Social para los Trabajadores del Estado de México y Municipios (ISSEMyM).

Ello, a través de un incremento de cuotas y aportaciones (aplicable a partir de este año) y de un aumento paulatino en la edad mínima de jubilación, incorporadas en la reforma a la Ley de Seguridad Social para los Servidores Públicos del Estado de México y Municipios llevada a cabo en 2012.

En un comunicado, Fitch señala que aun y cuando a la fecha no se ha dado a conocer la valuación actuarial que incorpore los efectos de las medidas adoptadas, se espera un aumento considerable en la suficiencia financiera del Instituto.

En materia de deuda, destaca la certidumbre en el mediano plazo sobre el servicio de la deuda de largo plazo, ya que más de 80 por ciento de la misma mantendrá una tasa fija al menos en los próximos cinco años.

Asimismo, la proyección de endeudamiento adicional es limitada, en virtud de las restricciones que establece el fideicomiso que sirve la deuda directa, que han sido cumplidas a cabalidad por el estado de México desde la reestructura de la deuda de largo plazo llevada a cabo en noviembre de 2004.

Aunado a lo anterior, los ingresos propios mantienen una evolución positiva y la dependencia de ingresos federales es inferior a la mediana del Grupo de Estados calificados por Fitch (GEF).

De igual manera, la entidad continúa presentando una sólida posición de liquidez, que se refleja en un nivel muy controlado de pasivos no bancarios y un manejo de la deuda de corto plazo apegado a las condiciones pactadas en la reestructura mencionada.

La calificadora internacional de riesgo crediticio menciona que en la mejora de la calificación del estado de México también contribuyó la importancia económica de la entidad en el contexto nacional.

Conformado por 125 municipios, el estado de México es líder en la industria manufacturera, al aportar 14.7 por ciento de la producción manufacturera nacional en 2011, lo cual representó a su vez 27.8 por ciento del PIB estatal.